

LOISIRS

Six ânes
en transhumance
ce dimanche

BELGIQUE Ils se rapprochent de chez leurs deux propriétaires l'hiver et rejoignent Treignes (Belgique) l'été. Les ânes d'États d'Ânes seront en transhumance dimanche, avant de reprendre du service dans leur bar.



MÉLANIE DEMAREST

Ne soyez pas surpris si vous apercevez des ânes en bord de route ce week-end. Canabis, Yacobs, Macadam, Pom, Polo et Louis quitteront leur prairie d'hiver pour rejoindre leurs quartiers d'été. Ce dimanche 16 mars 2025 sera jour de transhumance pour les six ânes de l'ASBL États d'Ânes. « On en fait une au printemps et une à l'automne », signale Ariane Cabaraux.

Elle a lancé son activité en 2020 avec son amie Virginie Dumoulin, qu'elle connaît depuis 25 ans. Une activité qui regroupe balades, visites, équimotricité, médiation asine et stages, en plus du bar à ânes qu'elles ont ouvert à Treignes. Et c'est justement pour préparer la réouverture au retour du printemps qu'elles rapatrient leurs compagnons à poils à deux pas de la cour de l'Écomusée. « On fait une balade à cette occasion. » Un groupe pour avaler les 13 km depuis Oi-

gnies-en-Thiérache et l'autre pour en parcourir 6 depuis Olloy-sur-Viroin. « Les kilomètres, ce n'est pas ce qui fait peur aux ânes, sourit Virginie Dumoulin. Ils sont endurants. »

« Les kilomètres, ce n'est pas ce qui fait peur aux ânes. Ils sont endurants »

Virginie Dumoulin

La transhumance est née progressivement, au fil des ans. « Les ânes sont parrainés, marrainés, signale Ariane Cabaraux. Au départ, on leur avait proposé à cette occasion de les accompagner. » Puis la fréquentation n'a cessé de croître. La balade est aujourd'hui accessible au public, mais sur réservation. Et autant dire que chaque année, elle fait le plein. « Deux fois soixante personnes. On est obligé de limiter en nombre car au départ, quand on ne le faisait pas et alors qu'on n'avait que deux ânes, on s'est retrouvé avec 80 personnes. Mais c'est vrai que ça devient un vrai rendez-vous. » Et sans balader les ânes, la transhumance sera quand même repérable pour ceux qui passeront dans le secteur qui, peut-être, pourront tout de même faire une petite gratuille aux équidés. ■



Les ânes quitteront ce week-end leur pâture d'hiver pour rejoindre leurs quartiers d'été, à Treignes. Photo transmise à L'Ardennois

D'autres événements dans le Nord Ardennes

Le derby de football féminin qui se jouera ce dimanche entre Fumay et Aubrives ne sera pas le seul événement sportif du week-end. Fumay accueillera un championnat interdépartemental de gymnastique. Lequel, organisé par le club athlétique fumacien, aura lieu tout le week-end en individuel performance, dans la salle du complexe sportif du Bois du Han (tarif licencié 3€, non licencié 5€).

Et pour ceux qui verraient là une bonne occasion de se remettre au sport, une bourse aux vélos sera proposée ce dimanche à **Auvillers-les-Forges**. Le Château vert cyclotourisme sera aux manettes, de 9 heures à 17 heures, à la salle polyvalente de Mon Idée. Emplacement à réserver au 06 22 17 35 36 ou 06 37 08 10 14.

À **Hargnies**, du théâtre sera proposé, dans le cadre de la saison culturelle qui lie la commune à celles de Fumay et Haybes. Les Toqués des Ardennes y présen-

teront ce samedi à la salle des fêtes à 20 h 30 *Odetta fait son cabaret*. Réservé aux adultes et aux plus de 12 ans. Entrée : 3€. Réservation : 06 50 53 59 25. En Thiérache, le Printemps des poètes se poursuivra tout le week-end. D'abord, ce samedi à l'école de **Rumigny** avec une animation Et si on s'enregistrait ? de 10 heures à midi. Puis ce dimanche, à 15 h 30, dans les locaux de la Grange aux Poteries à **Liart** avec une lecture de poèmes.

Tandis qu'à **Givet**, un concert de l'harmonie municipale d'Aulnoye-Aymeries sera proposé dimanche à 16 heures au Manège. Tarif plein 10 €, réduit 5 € et gratuit pour les moins de 14 ans.

Enfin, un loto se déroulera à **Revin**, organisé par Les Alouettes. Samedi à 20 heures à la halle polyvalente d'Orzy. Ouverture des portes à 18 heures. Bons d'achat, lot surprise, bingo. Pas de réservation. Buvette et petite restauration sur place.

ÉDUCATION

Les écoliers ouvrent le bal des expositions

FUMAY

Les deux écoles du centre et du Charnois ont planché sur un projet d'exposition autour de l'ardoise. Chacune des classes, de la maternelle au CE2 – « on laisse les plus grands tranquilles, ils ont déjà suffisamment de travail », signale Léa Blaszczynski, la coordinatrice du réseau d'éducation prioritaire de Fumay – a travaillé une thématique différente. Une forêt d'ardoises, une horloge, des vieilles photos sur des supports aux couleurs des ardoises, des maisons en ardoise, une



Les élèves de la maternelle au CE2 ont planché sur différents projets. MD

véritable maquette d'ardoisière... sont autant de mini-expositions dans la grande, qui ont pris place au centre culturel des Carmélites. Et c'était bien là l'ambition, en ouvrant le lieu. Qu'il vive en accueillant les œuvres d'artistes. Après le *Bleu Ardoise* des écoliers, « seize artistes se succéderont, jusqu'en octobre », annonce le maire, Mathieu Sonnet. En attendant, les portes se referment sur l'exposition des enfants qui ont eu l'occasion, aussi, pour 200 d'entre eux, de découvrir le musée de l'ardoise. ■

VU DU MALGRÉ TOUT

Tordu mais toujours utile. Il est amoché, certes. Il est plié, certes. Il est presque illisible, certes. Mais il est là. Toujours bien fixé sur le mur en brique de la ruelle qui mène au musée de l'ardoise de Fumay, ce panneau de signalisation tient le choc. Qui l'a amoché ? Sans doute une camionnette maintenant bien griffée. Mais en tout cas, ce panneau stop est la preuve qu'il n'y a pas de petites blessures quand on sait où aller.



CONTACTEZ-NOUS

AGENCE DE FUMAY

Rédaction : 2, rue du Château
nordardennes@lardennois.fr / 03 24 40 12 50
Publicité : bsimar@grosseconseilmedias.fr
Avis de décès et petites annonces :
03 25 71 27 93 / fax : 03 25 71 27 94
ou carnet@globalmedias.fr